

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LOS ACTOS DE AYER EN PEÑARROYA.— 1) Tribuna ocupada por las autoridades en el acto de ser descubierta la lápida que da el nombre del general Primo de Rivera a la que antes se llamó de José Castillejo.— 2) El general Pérez Herrera pronunciando su discurso antes de entregar la bandera nacional al Somatén.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al 6 por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Martín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy lunes 9 de Marzo 1925.

A las nueve de la noche.—Último día de la magnífica película americana en seis partes, **El encanto de Nueva York**, marca «Universal», por la diminuta estrella del cine **By Peggy**.—Última proyección del primer número de la gran revista en colores de modas y gran mundo, **La película de la elegancia**.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy lunes 9 de Marzo de 1925

A las seis de la tarde.—Cinematógrafo popular infantil.
A las nueve y media de la noche.—Extraordinario programa cinematográfico y despedida del gran **INAUDI**.—Precios populares: Butaca 1 peseta; Gradas, 0.25.

SALÓN RAMÍREZ

Funciones para hoy lunes 9 de Marzo de 1925

Desde las ocho y media en adelante.—La superproducción en cinco partes, titulada **La danza del idolo**, interpretada por **Clarine Leimen**.—Presentación del notable artista rey de la hilaridad, **Castex**, ventrílocuo, monologuista, cantante, originales caricaturas, artista creador de su género.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 9 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	25,20
» a la sombra	18,40
» mínima	11,20
» media	14,80
Oscilación	7,20
Agua de lluvia en milímetros	0,00
Agua evaporada en milímetros	3,40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	752,90
Temperatura a la sombra	12,20
» de termómetro hmd.º	11,60
Tensión del vapor	7,90
Humedad relativa	93,00
Estado del cielo	cubierto
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventol.
Recorrido en 24 horas	165,00

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos	Tonelada
Sobre vagón Córdoba	117 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén	130 pesetas
Saco en almacén	7 „

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

RELOJEROS, NO MAS TORNO

Pivotes Reyes, patente número 70.831, para recambio en cinco minutos de las espigas rotas. Nuevo domicilio, **Plaza de España, número 1**, (Córdoba). Una gruesa, 20 pesetas y 0.50 más para gastos de envío; media 11 pesetas y 0.50 más para gastos de envío. Pago anticipado. **Felipe Reyes Soto**.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, **San Pablo, 55**, hasta altas horas de la madrugada.

De la edición anterior

La Fiesta del Estudiante

Como prometíamos en nuestra anterior edición, damos cuenta a continuación de la velada teatral que se celebró ayer, a las seis y media de la tarde, en el teatro de la calle de Valladares, constituyendo esto el último acto organizado por la Federación Cordobesa de Estudiantes Católicos para celebrar el día de su glorioso patrón, Santo Tomás de Aquino.

A las seis y media, hora anunciada para comenzar el acto, el salón se hallaba completamente rebosante de distinguido público, entre el que se contaban distinguidas señoras y bellas señoritas, y también muchos catedráticos y profesores, con sus familias.

Primeramente, el presidente del Círculo de Estudios leyó el acta del fallo del jurado calificador, compuesto de los señores Gallegos Rocafull, Clarós y Gálvez Villatoro, que ha actuado en el certamen que sobre el tema «Por qué es Santo Tomás patrón de los estudiantes católicos», fué convocado por dicho Círculo.

Resultaron premiados los trabajos presentados por las señoritas Conchita Nevada y Carmen Poole, ambas alumnas del Internado Teresiano. Tanto al hacerse la proclamación, como al subir las referidas señoritas a recoger sus premios, fueron ovacionadas.

Seguidamente fué representado el drama «Justicia humana», por los señores Priego, Pardo, Mir, Anaya, Redel, Vázquez y Márquez. El señor Priego, que estuvo incommensurable en su papel de protagonista, fué ovacionado en varios matices magistrales. Los demás intérpretes estuvieron muy afortunados en el desempeño de sus respectivos papeles, distinguiéndose muy especialmente los señores Mir y Pardo.

A continuación, el señor García Toro, vicepresidente de la Federación, leyó unos versos que hicieron las delicias del auditorio.

Acto seguido, la señorita Rosarito López dijo, con profundo sentimiento y correcta dicción, la «Elegía a una Rosa». A su terminación, fué aplaudidísima la preciosa muchacha.

Por último, se representó el sainete «Agencia de Artistas» que sirvió para que el señor García Toro pusiera de manifiesto su inagotable vis cómica. Los demás intérpretes, señores Mir, Tierno, Anaya, Burgos, Vázquez, Redel y Pardo rayaron a gran altura.

Después se sorteó una preciosa figura eléctrica, que correspondió al número 611, cuya poseedora resultó ser una alumna del internado Teresiano.

La fiesta, que resultó brillantísima, fué amenizada por la Banda de las Escuelas del Avo María, que estuvo incansable, ejecutando inspiradas composiciones.

Felicitemos efusivamente a la Federación de Estudiantes Católicos, por la brillantez de los actos que ha celebrado el día de su patrón, y por contar con un cuadro artístico tan completo, que no vacilamos en afirmar que es el primero de Córdoba. Los señores Priego y García Toro son definitivos.

Una comida en honor de don Joaquín Navascués

Como anunciamos en nuestra edición última, anoche a las nueve y media, se celebró en el espléndido comedor del Hotel Regina, una cena en honor de don Joaquín M.^a Navascués, director que ha sido durante tres años del Museo de Antigüedades de Córdoba y a quien se ha concedido, a petición propia, la excedencia en el cargo que tan dignamente desempeñaba.

Con el señor Navascués se sentaron a la mesa el presidente de la Comisión de Monumentos, señor Jiménez Amigo; el secretario de la misma, señor Castejón; los profesores de la Escuela de Artes y Oficios, señores Chicote, Bernier y Orti Belmonte; el de la Normal de Maestros y académico, señor Gil Muñoz (don Antonio); el ingeniero de Minas, señor Carbonell Trillo-Figueroa; el archivero de Hacienda, señor La Torre del Cerro; el secretario de la Real Academia, señor Vázquez Aroca; el archivero del Ayuntamiento, señor Rey Díaz; el arquitecto señor Hernández, el profesor de Dibujo, señor Raíz Martínez, y otros; enviando su cordial adhesión al acto don Samuel de los Santos Ferrer, don Francisco Azorín e Izquierdo, don Armando Dufours, don Julio Franquelo, don Francisco Cabrera y algunas personas más.

La comida, esmeradamente servida, se ajustó a la siguiente minuta:

Consomé Royal.-Salmón salsa remolada.-Perdiz al parisien.-Coliflor salteada.-Roast-beef a la inglesa.-Pavo trufado.-Ensalada.-Beignets a la crema.-Cabello de angel.-Frutas del tiempo.-Quesos.-Vinos de varias marcas.-Café y habanos.

Al final de la cena el señor Jiménez Amigo, que desde hace varios días la Comisión Delegada Director de las Excavaciones de Medina Azahara pensó exteriorizar su afecto al señor Navascués, a quien tanto deba, reuniéndose con él en fraternal comida de despedida, ya que por haber pedido la excedencia de su cargo, forzosamente había de separarse de tan entrañable amigo y compañero.

Hizo constar que los servicios del señor Navascués en la Comisión de Monumentos, en la ya citada de Medina Azahara y en la Real Academia de Ciencias habían sido hermosísimos y eminentes, demostrando en toda su celosa actuación tal competencia, tal interés, tal empeño, que deja un historial completo en esas colectividades a las que hasta aquí perteneció.

En la dificultad de sustituir al inolvidable don Ricardo Velázquez—dice—se ha sentido gran alivio con la cooperación del señor Navascués, persona difícil de sustituir, tan digna, tan cariñosa.

Se congratula el orador, tras de sentidos párrafos, de que el pensamiento de celebrar un acto íntimo como este de la despedida que se tributa al director del Museo se haya extendido a otros compañeros, amigos y entusiastas del señor Navascués, a más de los que componen la Comisión de Medina Azahara.

Acaba haciendo votos porque el homenajeado se acuerde siempre de Córdoba y no limite las relaciones que con ella conserve a lo puramente literario y científico, y deseándole todo lo que merece por su labor brillante y por sus excelentes condiciones.

Fué muy aplaudido el señor Jiménez Amigo.

Don Joaquín María Navascués le respondió muy conmovido, asegurando en breves palabras que Córdoba ocuparía en la historia de su vida una imagen inborrable.

Aseguró que en su corazón de aragonés queda impresa la huella de un recuerdo eterno: el de su interés en servir a Córdoba, de la que se marcha, rompiendo, por especiales circunstancias, vínculos de cariño y de amistad y saltando sobre ellos.

Sus últimas palabras fueron de sincera emotividad, oyendo muchos aplausos.

Terminada la cena y suscritos por todos los presentes se cursaron telegramas a Madrid a la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública y a la Junta Consultiva del Cuerpo de Archiveros, expresando el sentimiento de Córdoba por verse privada de los servicios meritisimos del prestigioso y digno director del Museo Arqueológico.

De la Cruz Roja

Presidida por la excelentísima señora condesa de Hornachuelos se ha reunido ayer la Junta de Asistencia de la Asamblea local de la Cruz Roja, asistiendo doña Dolores Constantino de Hornilla, doña Pájar González de Vázquez y don Ricardo Pérez Jiménez, tomando acuerdos relacionados con la organización y administración de la Clínica y Dispensario de esta benéfica institución.

Una comida íntima

Con motivo del ascenso de los suboficiales don Martín Molina Fernández y don Francisco Villanueva al cargo de alféreces, sus compañeros de Cuerpo los suboficiales y sargentos del regimiento de Caballería de Sagunto, les obsequiaron anoche con una cena íntima. Al mismo tiempo, los reunidos obsequiaban también al suboficial don Segundo León, que marcha a Africa destinado. Entre los comensales reinó la mayor cordialidad.

Sucesos y denuncias

Por infracción de las Ordenanzas

A la Alcaldía se han formulado las denuncias siguientes, por infracción de las Ordenanzas: José Muñoz Quesada, Rafael Rivas Guerrero y Manuel Molina Mateo, por dejar abandonados sus vehículos en la vía pública; Luis López Guillén, Eduardo Córdoba Vázquez, Rafael González Mérida, Rafael Márquez Llamas y Rafael Mesa Aguayo, por verter aguas en la vía pública; Emilio Sánchez Castro, Felipe Jiménez y José Monroy Trujillo, por ocupar la vía pública con bultos de mercancías sin licencia para ello; José Rico Alvarez, Rafael Castex Moya y Eloy Blanco Luque, por jugar a la pelota en la vía pública, y José Garrido Rabaneda, por arrojar aguas sucias a la vía pública.

Por escándalo

Por promover escándalo en la Avenida de Canalejas, han sido denunciados Luis Garrido Rabanera, Rafael Blanco Guijo, María Rodríguez González y Concepción Benítez Pantoja.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado municipal de la izquierda.

Por viajar sin billete

A requerimiento del jefe de la estación central de los ferrocarriles, fué detenido Antonio Fernández Moreno, vecino de Almodóvar del Río, por viajar sin billete en un tren.

Fernández, quedó a disposición del juzgado de Instrucción de la Izquierda.

Por malos tratos

Con ocasión de presentarse a recoger unas ropas de su pertenencia María Marvárez en una casa de prostitución de la calle Alonso de Burgos, fué maltratada por la dueña Carmen López Navarro y dos hijas suyas.

María, fué asistida de contusiones y erosiones en la cara y cabeza, de pronóstico leve.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado respectivo.

Sobre el robo de la fábrica "La Mezquita"

El agente de policía don Salvador Quero ha ampliado noticias referentes al robo realizado hace unos días en la fábrica de cervezas «La Mezquita», propiedad del marqués de la Mota de Trejo, y dice: «Que sobre el mes de diciembre pasado fué vendido a don Fernando Alba, dueño de la fundición «San José», el coginete de la biela de la máquina Crossley, y que hace unos dos meses fué fundido. El encargado de la mencionada fábrica ha intervenido y reconocido varias piezas, valoradas en total en 1.100 pesetas, a las personas siguientes: María de la Capilla, domiciliada en la calle Victoriano Rivera; Carmen Romero, Baño 51, y Mariano Rodríguez, Feria, sin número. Las piezas intervenidas han quedado a disposición del Comisario.»

Ruinosa

El brigada de la guardia municipal José Laguna participa a la Alcaldía que la casa número 4 de la calle Rivas y Palma se halla en estado de inminente ruina,

Allanamiento de morada

Angela Martín Soler, de 45 años, viuda, sirviente en una casa de lenocinio de la calle Badañas, 16, de esta capital, ha denunciado en la Comisaría que, contra su voluntad, penetró por el balcón de su casa, en compañía de otros desconocidos, Andrés Castro Reyes (a) El Jarrillo, domiciliado en la Rinconada de San Antonio número 1.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico, han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Rosario Garrido Recio, herida contusa en el frontal; José Moyano Manso, herida incisa en el antebrazo derecho; Antonio Tordera Cabrera, herida contusa en la región zigomática derecha; María Marvárez Razuella, contusión en la cabeza y erosiones en la cara; Rafael Cerro Murillo, contusión en el codo izquierdo y Antonio Ariza Salinas, angina diftérica.

Accidente del trabajo

Un obrero gravemente lesionado

Ayer ocurrió un desgraciado accidente en una casa en construcción de la calle de Claudio Marcelo, propiedad de los señores Sánchez Hermanos.

El aprendiz de carpintero Alfonso Carmona Priego, de doce años, resbaló y cayó por el hueco de una escalera desde una altura de cinco metros.

Varios obreros acudieron al ruido del golpe y recogieron a Alfonso, que se hallaba sin conocimiento, conduciéndole inmediatamente a la Casa de Socorro.

En este benéfico establecimiento se le apreciaron la fractura del cúbito y radio izquierdos por su extremo inferior, una herida contusa con hematoma en la región parietal izquierda e intensa conmoción visceral, calificándose de grave su estado.

Después de practicarle la primera cura al herido, fué trasladado a su domicilio, Vaca de Alfaro, 41.

Del hecho se dió parte al juzgado de instrucción correspondiente.

LOCALES

Por don Jacinto Atalaya y para su hijo don Antonio ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Gracia Granados Núñez. Entre los novios se han cruzado valiosos regalos. La boda se celebrará en breve.

—En Andújar ha fallecido don Rafael Rojano Rodríguez, hermano de nuestro estimado amigo don Francisco, empleado de la casa Roses y Bustillo, al que enviamos nuestro sincero pésame.

—Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la señora doña Eloisa Ramírez Linares, digna esposa de nuestro estimado amigo don Luis Roldán Rodríguez. Felicitemos al matrimonio por tan fausto acontecimiento familiar.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Inspección provincial de Sanidad

Al alcalde de Priego se le comunica para su entrega al interesado, José Gallardo, un oficio en el que se le impone multa de 25 pesetas por desobediencia a las órdenes dadas para que se abstuviera de ejercer el intrusismo en la profesión de veterinario en la aldea de Zamoranos. En igual forma se le comunica esta resolución al subdelegado de Veterinaria de Priego.

Se dirige oficio circular a los alcaldes de las cabezas de partido y subdelegados de Medicina correspondientes, para que procuren enterarse de la circular publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia, sobre establecimiento de subbrigadas dependientes de la provincia.

Al vecino de esta capital Antonio Rodríguez, se le impone multa de 25 pesetas, por negarse a vacunar.

Al alcalde de Adamúz se le envía oficio para su entrega al vecino Pedro Tervilla, en el que se desestima instancia presentada en súplica de condonación de multa, por haber sacrificado ocho cerdos de su propiedad sin someterlos al reconocimiento facultativo obligatorio.

Al presidente del Colegio oficial de Veterinarios se le traslada oficio del inspector de carnes de Almodóvar del Río sobre su nombramiento en propiedad para tal vacante.

Al jefe de la sección administrativa de Primera enseñanza de la provincia se remite, una vez aprobado, el expediente de sustitución del maestro de Los Moriles.

Al alcalde de Fuente Tójar se reitera oficio sobre la titular farmacéutica de dicha villa.

Al subdelegado de Medicina de Fuente Obejuna se le reitera oficio sobre el informe que debe evacuar con motivo de la denuncia hecha por un médico de Pueblonuevo sobre un caso de intrusismo en dicho pueblo.

Al ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia se le reitera oficio sobre el arreglo de la cloaca de la carretera del Estado que pasa por Montalbán.

Al fiscal de la Audiencia se le interesa manifieste el estado en que se encuentra el expediente de apremio contra el vecino de Villaharta Antonio Cepas Rey, a quien se le impuso multa de 250 pesetas por sacrificio clandestino de una res lanar.

Al alcalde de El Carpio se le remite oficio para los señores Porrás, Vaño, Añón, Gishert y don Francisco Gavilán, para que manifiesten el estado en que se encuentran las obras de evacuación de aguas residuales de sus fábricas de harinas, las cuales deberán quedar terminadas en el plazo señalado.

Al delegado gubernativo de Fuente Obejuna se le reitera oficio sobre funcionamiento de un botiquín de urgencia el Villaharta.

Al Excmo. señor director general de Sanidad se le interesa pronto despacho de un expediente de creación de nueva titular en Nueva Carteya.

Al juez de instrucción de Montoro se le envía para que las haga efectivas por la vía de apremio, las multas impuestas a varias vecinas de Montoro, por reiterado intrusismo en la profesión de matronas.

Desde Alcaracejos

VISITA PASTORAL

* El corresponsal, que tantos años escribiera con atrevida y desenfrenada facilidad en este periódico, se encuentra ahora sobrecogido y anonadado; con pluma vacilante y temblorosa sobre las cuartillas porque siente la conciencia de su pequeñez para describir la grandiosidad sublime de los actos realizados en esta Santa Visita Pastoral y los grandilocuentes discursos pronunciados por nuestro insigne y virtuosísimo obispo don Adolfo Pérez Muñoz.

Acabo de recibir la visita de este digno coadjutor, quien para facilitar mi trabajo, que quiere sea amplio, me entrega dos tomos de «Boletines Eclesiásticos», encuadernados, que contienen sendas reseñas de las visitas pastorales de casi todos los pueblos de la provincia. Yo agradezco el buen deseo de mi excelente amigo, pero nada puedo aprovechar y perdería mucho tiempo en su lectura.

El celoso maestro don Francisco Rodríguez, tan vivamente impresionado como los demás que hemos tenido la suprema deleitación de escuchar la palabra brillante y sugestiva de nuestro esclarecido Prelado, me recomienda que no sea tan breve y conciso como habitualmente lo es el corresponsal, porque todos—dice—quieren que esta modesta crónica refleje y patentice la solemnidad del acto y las grandes emociones infundidas por la palabra evangélica del amantísimo Obispo.

Perdone, pues, mi distinguido amigo señor Roses que, por esta sola vez, sea algo difuso, en gracia a los elevados motivos que mueven mi vieja pluma y mi ánimo rejuvenecido.

A las ocho de la mañana del día 4 llegó aquí el excelentísimo señor Obispo, acompañado del M. I. señor don Constantino Montilla, de su Mayordomo don Bienvenido Morán, del arcipreste don Antonio María Rodríguez y del delegado gubernativo, don José de la Matta y Ortigosa.

En la explanada que forma con la carretera la hermosa Avenida de Sánchez Guerra y a la entrada de la calle Ramón y Cajal, esperaban el clero, autoridades, niños y niñas de las escuelas con preciosas banderitas, las Asociaciones y Cofradías religiosas, portadoras de sus insignias y estandartes, y una numerosa representación del pueblo, n que se confunden, fraternalmente, todas las clases sociales.

Al descender del auto, la multitud prorrumpió en vivas y aclamaciones, que no cesan en toda la carrera, como no se interrumpen las gratísimas bendiciones de nuestro muy amado Pastor.

Las calles del tránsito, adornadas con muy buen gusto, ostentan en las fachadas y balcones de sus casas vistosas colgaduras y arcos muy artísticos, en dos de los cuales se leía esta inscripción: «El pueblo de Alcaracejos a su Prelado.» «¡Viva nuestro Prelado caritativo!»

A la entrada del templo parroquial fué recibido por el párroco, entrando bajo palio y cantándose un solemne Te-Deum. Seguidamente ofició la sagrada misa, subiendo

luego al púlpito, donde pronunció una admirable y fervorosa plática, que conmovió hondamente al auditorio.

El corresponsal, acatando las normas pontificias, se limita a decir que las grandes impresiones producidas por esta oración sagrada, se exteriorizaron en lágrimas de grata emoción de casi todos los oyentes, consiguiendo que hasta el mismo arcipreste de Pozoblanco y el comandante de la guardia civil de este puesto sintieran, atónitos, humedecerse sus ojos... Quien conozca el fuerte temple de estas dos personalidades, podrá comprender hasta donde llega el gesto sublime y la expresión perfumada y dulcísima de nuestro obispo predicador...

Recibieron la sagrada comunión de manos de S. E. I. más de 400 personas y la confirmación cerca de 600 niños.

Hasta las dos de la tarde no pudo servirse la comida (mejor diríamos banquete) al obispo, que sentó a su mesa al alto clero que le acompañaba, cura ecónomo y coadjutor, delegado gubernativo, maestros nacionales don Francisco Rodríguez y don Sebastián Alamillos, y al médico titular don Juan García Arévalo Hijosa.

Durante la comida, el señor Obispo, afable y cordial, se reveló como un ameno *causer* cautivando la atención de todos al relatar, con su peculiar gracejo, interesantes sucesos y anécdotas.

Después visitó el Ayuntamiento y las escuelas, en las que oyó bonitos discursos de salutación y diálogos muy bien representados, que dieron tema para que S. E. improvisara bellísimas disertaciones en la escuela de niñas, primero, y en la de niños, después, que fueron calurosamente aplaudidas.

¿Cuándo olvidarán las niñas aquella lección que les diera sobre «La humildad y la modestia», y la que a los niños explicara acerca del «buen carácter», como «billete de libre circulación por el mundo»...?

Al acabar de felicitar al señor Obispo a las niñas y a su ilustrada y celosa maestra doña Remedios Fernández, dirigió la palabra al digno juez municipal don Sandalio Caballero, allí presente, como propietario de la casa-escuela, rogándole que sustituyera la vieja pavimentación del local, por otra nueva de losetas compactas que evitara la formación de polvo que tantos daños y perjuicios irrogaba a la salud de los ni-

ños; y a este efecto, ofreció costear, de su propio peculio, el importe de la mitad de la obra.

Este espontáneo y espléndido donativo es uno de los muchos rasgos generosos de S. I. que le acreditan como adalid mayor de la Caridad y custodio de la niñez.

A la despedida y regreso a Pozoblanco de S. E., se dieron también vivas resonantes y repetidos.

En resumen: Un día de gratas complacencias para todos, especialmente para nuestro querido delegado, que dió un hermoso ejemplo de espíritu superior y austeros sentimientos cristianos, confesando y comulgando el primero de todos, y acompañando a S. I.

Nosotros, que y admirábamos mucho a nuestro ilustre Prelado por sus hermosas Pastorales, por sus magníficos trabajos en pro de los desvalidos y desamparados, y por sus edificantes obras y ejemplos de caridad, quedamos encantados de su comunicativo afecto, de la viveza de sus miradas inteligentes, de sus sonrisas acogedoras, de su noble distinción, de sus ademanes llenos de gracia y bondad que, como su palabra elocuente y persuasiva, atraen y subyugan con simpáticas caricias del más amoroso de los padres.

Enhorabuena a todos, y muy singularmente a nuestro querido cura ecónomo, doctor Herruzo, que se ha multiplicado para recibir dignamente a S. I. y conseguir que su breve estancia entre nosotros le haya sido grata.

Sentida defunción.—A consecuencia de un fuerte ataque de uremia ha dejado de existir en la mañana del día 4, el honrado y activo industrial don Francisco Campano y Criado.

Era un católico ferviente y un entusiasta propagandista de la defensa de la fe y de la buena prensa en cuyas obras deja un gran vacío difícil de llenar.

Anviamos a la familia doliente la expresión de nuestro más sentido pésame y suplicamos a los lectores de LA VOZ que eleven una plegaria al Todopoderoso en sufragio del alma del finado (q. e. p. d.).

Juan A. García Lovera.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Vigas y hierros en 

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Información telefónica

El Rey, el marqués de Magaz y numerosas personalidades marchan a Vitoria para asistir a la inauguración del monumento a Dato.--El conflicto del pan en Madrid.--En la provincia de Oviedo se ha presentado una epidemia desconocida.--Hay expectación por conocer los discursos que se pronuncien en Vitoria ante el monumento a Dato.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 8, de la 1 a las 4 m.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado a la Prensa un comunicado oficial de Marruecos participando que no ocurre novedad en ambas zonas.

Debut de una compañía mejicana

En el teatro del Centro ha debutado con extraordinario éxito, la compañía mejicana que dirige el primer actor Lape Rivas.

Asistió al coliseo numeroso público, que premió con entusiásticos aplausos la notable labor de los artistas.

El Rey a Vitoria

A las ocho y media de la noche marchó el Rey a Vitoria para asistir al acto de homenaje a Dato y descubrimiento de una estatua erigida a su memoria.

Acompañaban al Monarca el presidente interino del Directorio marqués de Magaz, el inspector intendente de Palacio, sus ayudantes y demás séquito.

Despidieron en la estación al Rey el general Hermosa, vocal del Directorio; el presidente de la Diputación provincial, los gobernadores civil y militar, el capitán general de la región, general Barguete; el alcalde de Madrid, conde de Vallengano; el director general de Seguridad; general Zabala; el obispo de Madrid-Alcalá, los subsecretarios de Guerra y Marina, palatinos y personalidades de la corte, tributándosele una cariñosa despedida.

Personalidades que han ido a Vitoria

Entre las muchas personalidades que han ido a Vitoria para asistir al descubrimiento de la estatua a Dato, figuran los que han partido anoche en el último expreso de las nueve y media; entre éstos, el conde de Romanones, el marqués de Alhucemas, Piniés, el marqués de Valdeiglesias, Méndez Vigo y el duque de Almodóvar del Valle.

Magaz en la Presidencia

A la hora acostumbrada llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, diciendo a los periodistas que tendría que marcharse antes de terminarse el Consejo para acompañar al Rey en su viaje a Vitoria, donde habían de asistir a la inauguración del monumento a Dato.

Agregó que reinaba absoluta normalidad, tanto en la península como en los territorios de Marruecos.

Consejo del Directorio

A las seis y media de la tarde se reunieron los vocales del Directorio en la presidencia para celebrar Consejo.

Asistió a la reunión el subsecretario de Hacienda, llevando asuntos de trámite y la distribución de fondos del mes y algunas transferencias de crédito, siendo todo examinado y aprobado por el Consejo.

El general Vallespinosa, que facilitó a la salida la acostumbrada referencia, dijo que no había podido asistir el general Jordana, por haber sufrido la luxación de la articulación del codo del brazo izquierdo al descender de un vehículo, lo cual le impedía asimismo acudir a la estación para despedir al Rey, como vocal más antiguo del Directorio, habiendo sido sustituido al efecto por el general Hermosa, que le sucede en antigüedad.

La fiesta de los estudiantes

Se ha celebrado en esta corte la fiesta de los Estudiantes Católicos en el teatro Español, asistiendo el príncipe de Asturias, el infante don Jaime, el patriarca de las Indias, el subsecretario de Instrucción pública, numerosos estudiantes y algunas damas.

Se pronunciaron discursos por los señores Vázquez de la Prada y Sánchez Ledesma.

A la salida se tributaron ovaciones al príncipe de Asturias y los infantes.

Por la mañana se celebró en el Colegio de la Asunción una fiesta religiosa y por la tarde un partido de fútbol entre equipos estudiantiles, amén de otros actos propios de la conmemoración que se celebra con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino.

Con este motivo no se dieron clases en los centros oficiales.

La seguridad del obrero.-- Una denuncia

La Federación obrera local del ramo de edificación ha formulado en la Casa del Pueblo una denuncia para que se transmitiera a las autoridades, diciendo que las obras que se efectuaban en la casa en construcción de la empresa Floralia no estaban en condiciones de seguridad para el obrero, especialmente el andamiaje, que no reunía los requisitos exigidos por la ley.

Fallecimiento de un general

Ha dejado de existir el general de división don Manuel Martín Sedeño, muy estimado por sus compañeros y amigos.

La campaña sanitaria

En el teatro de Cervantes se celebrará esta noche un nuevo acto, segundo de la campaña sanitaria, cuyo mitin inicial se celebró hace poco en Madrid.

Hablaron varios distinguidos médicos.

Los heridos mejoran

Se encuentran bastante mejorados todos los heridos en la catástrofe de la calle de Santa María de la Cabeza, originada por el derrumbamiento de parte del edificio en construcción de la Perfumería Floralia, a excepción del ingeniero señor Arrilaga, que continúa en gravísimo estado.

Multas a los tahoneros

El gobernador civil ha impuesto crecidas multas a varios tahoneros por no haber elaborado suficiente pan candeal de la clase llamada familiar, fórmula mediante la cual pretenden evadir el acatamiento a la tasa los fabricantes de pan.

La primera corrida de la temporada

Hoy se celebrará en Madrid la primera corrida de la temporada entrante, lidiándose seis novillos del marqués de Villamarta por los diestros Chaves, Gallito de Zaira y José Salas.

Partido de fútbol

Se ha celebrado un partido de fútbol entre los equipos de la «Sociedad Gimnástica» y «La Unión», de Barcelona, ganando el primero por uno a cero.

Denuncia por estafa

Se ha formulado denuncia contra Arturo Rober por haber hurtado una cantidad importante de pesetas de la sociedad anónima de Construcción y Artes decorativas.

Un banquete

En el Hotel Victoria ha sido agasajado con un banquete el director general de la nueva dirección de Abastos, señor Bahamonde.

Se pronunciaron afectuosos brindis.

Hay cola en las panaderías

Los panaderos han encontrado la fórmula de eludir el cumplimiento de la tasa, no fabricando el pan llamado de familia, o fabricándolo en cantidad insuficiente para el abasto público.

Con este motivo, se han formado cola en las expendurías de pan, y solo se encuentra fácilmente el pan de lujo.

Las autoridades han adoptado medidas para la conservación del orden en los despachos de pan, y someterán a los tahoneros a las medidas gubernativas del caso, como ya se ha comenzado a hacer, imponiendo multas, de las que en otra noticia damos cuenta.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

De provincias

ALICANTE

La tierra está que echa humo

Alicante 7.—Se reciben noticias del pueblo de Sax, de esta provincia, dando cuenta de un fenómeno tenido por muy raro, que han observado numerosos campesinos de aquel término.

La tierra echa humo por diversos puntos y se nota cierto aumento de temperatura y un ruido sordo como de una ebullición lejana.

Esto ha producido la natural alarma entre las sencillas gentes, atribuyéndolo a fenómenos sobrenaturales.

Se cree por algunos que se trata de amagos de una erupción volcánica y por los más no se da explicación al fenómeno acerca del cual se han hecho diversas experiencias.

Los campesinos de un modo empírico han hecho interesantes observaciones.

El desprendimiento de gases en algunos terrenos es considerable.

BARCELONA

La gente maleante

Barcelona 7.—Cerca del campo de fútbol de la barriada de Sans, durante la madrugada última se sostuvo un ligero tiroteo entre la policía y un grupo de individuos sospechosos que se encontraban en dicho lugar.

El sereno de una calle próxima también disparó su revólver contra cuatro individuos sospechosos que trataban de introducirse en una casa violentando la puerta, seguramente con propósitos de robar.

Ninguno de ellos pudo ser capturado, favoreciéndoles en su fuga la obscuridad.

Consejo de guerra

Barcelona 7.—Mañana se celebrará un consejo de guerra para ver la causa instruida contra los paisanos Tomás Aparicio, Salvador García y Juan Restellot, por el delito de robo a mano armada en una fábrica.

Otro consejo de guerra

Barcelona 7.—El lunes próximo se verá en consejo de guerra la causa instruida contra siete paisanos, por ultraje a la bandera.

LERIDA

Un incendio

Lerida 7.—En un almacén de cereales del paseo de Cervera se produjo un incendio que adquirió en pocos momentos inusitado incremento.

Acudieron los bomberos, luchando denodadamente hasta localizar el fuego. El edificio quedó destruido.

OVIEDO

Una enfermedad rara

Oviedo 7.—En el pueblo de Treviana se ha presentado una extraña enfermedad, con carácter contagioso, que tiene alarmado al vecindario.

Dicha enfermedad afecta al cerebro y alternativamente se presenta como la enfermedad del sueño, y como la enajenación mental, además los pacientes sufren espantosos dolores cerebrales.

Es contagiosa y se han presentado numerosos casos.

Se ha dispuesto que gire una visita a dicha localidad el inspector provincial de Sanidad para que dictamine sobre los casos presentados. Además se proponen acudir a dicha población varios médicos de esta capital con carácter particular para observar los casos.

PALENCIA

Sangrienta reyerta

Palencia 7.—En Chiva entablaron disputa acalorada los vecinos Francisco Cortés y Vicente López.

La polémica se agrió de tal modo que vinieron a las manos, tratando Cortés de agredir a su contrincante.

Este hizo uso de una pistola, matando a Francisco. También hirió de un disparo a un convecino que se puso de parte de su adversario.

SAN SEBASTIAN

Humanitario rasgo de un médico

San Sebastián 7.—El doctor Maestro, hombre de ciencia, a quien la humanidad debe mucho por el sabio ejercicio de su profesión y por sus constantes desvelos para aliviar las dolencias y defender las vidas de los pacientes, ha tenido un rasgo de ese valor civil, humanitario, nobilísimo y sereno que acreditan de ser hombres realmente a quienes tienen corazón y amor al prójimo suficientes para llevarlos a la práctica.

Se ha dejado extraer un litro de su sangre para hacer la trasfusión en un enfermo cuya vida podía salvarse de este modo únicamente.

Como no hubiera persona que se prestase a este sacrificio, de su sangre se la dió él, además de darle todo el fruto de su ciencia para salvarle.

Está siendo elogiadísimo este rasgo del doctor Maestro.

SEVILLA

Se vuelve loco y lesiona a sus hermanos

Sevilla 7.—Participan de Ecija que en una taberna del barrio del Puente sufrió un ataque de enajenación mental el vecino José María Martín.

Varios amigos trataron de reducirlo, sin resultado.

Acudieron los hermanos de José María, Lorenzo y Manuel, haciéndoles aquél frente y agrediéndolos.

Ambos sufrieron lesiones.

La fiesta del Estudiante

Sevilla 7.—Se ha celebrado en esta capital la fiesta del Estudiante en honor de Santo Tomás de Aquino, festividad del día.

Se ha registrado un incidente que no tuvo trascendencia, a causa de que un catedrático se empeñó en dar su clase como todos los días, negándose a ello sus discípulos. No se dieron clases en los centros oficiales, y por la tarde, después de un mitin escolar, se celebró un partido de fútbol estudiantil.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Del extranjero

Niños sorprendidos por un temporal en el mar

Génova 7.—A primeras horas de la tarde salieron del puerto, con ánimo de dar un paseo por el mar, dos niños de 12 y 14 años, tripulando una barca propiedad del padre de uno de ellos. Unas horas después se desencadenó un fuerte temporal, que sorprendió en alta mar a los dos niños.

El padre de uno de ellos, justificadamente alarmado, pretendió salir en su socorro tripulando otra barca, pero era tal el estado de los elementos que unos amigos le obligaron a desistir. El estado de ánimo del infortunado padre era lamentabilísimo, y sus temores fundamentados.

Una vez amainado el temporal se comprobó que la lanchita en que iban los pequeños había naufragado. Los niños han desaparecido.

Falsificación de alhajas

Buenos Aires 7.—Un conocido joyero de esta capital, Mr. Frabau, francés, se encuentra complicado en una reciente falsificación de alhajas últimamente descubierta.

La noticia ha causado gran sensación, pues el joyero era una persona en quien todos tenían completa confianza, y su establecimiento, en lo más céntrico de Buenos Aires, uno de los que gozaban de mayor crédito.

Hace unos dos meses, conocedor el señor Frabau de que un súbdito norteamericano poseía una magnífica perla y de que pretendían encontrar una pareja para componer unos pendientes, se presentó a él ofreciéndole la joya que buscaba.

El norteamericano aceptó la compra en cincuenta mil dólares, y a los cuatro días recibió la hermana gemela de la perla que ya tenía, entregando al joyero la cantidad estipulada.

Descubierta la falsificación, Mr. Frabau ha declarado que él ignoraba la existencia de aquel americano, pero que un día se presentó en su establecimiento un compatriota suyo, poniéndole en antecedentes del caso, y ofreciéndole la mitad del negocio—25 mil dólares—si conseguía vender al norteamericano caprichoso la perla que él, conocedor de sus deseos, había falsificado. Monsieur Frabau, cuya situación económica era desesperada, hasta el punto de que había quebrado su establecimiento y debía cantidades de gran consideración, aceptó el trato, y, a su debido tiempo, recibió la cantidad ofrecida.

La policía busca al cómplice del joyero, o sea el falsificador, pero no hay esperanzas de dar con él, pues se carece de la menor pista.

Una velada

En su domicilio social, Gutiérrez de los Ríos 33, celebró anoche una velada la sociedad «La Peña Juvenil».

En esta, como en las anteriormente celebradas hubo gran animación, viéndose bellísimas señoritas que con su gentileza dieron más brillantez a la fiesta.

Celebróse un baile, el cual duró hasta las horas de la madrugada.

Informaciones de la noche

Temas locales

Preparemos el ferial

De aquí a setenta días, estaremos a las puertas de la semana de Ferias de Mayo, del acontecimiento más sonado de todo el año.

Y si en estos momentos se busca un cartel artístico que sea vistoso heraldo que pregone por toda España el programa que en la ciudad se ha de realizar para atraer a ella forasteros que vendan y que compren, si ahora mismo se barajan combinaciones de toreros y de ganaderías, de festejos y regocijos públicos, de espectáculos raros y nuevos, no debe olvidarse el estudio y solución de un problema este año planteado por vez primera al cabo de muchos otros: el del emplazamiento material de la feria misma, el de la instalación de salones de espectáculos, de tiendas para la vendeja, de bañileñas y «restaurantes», y sobre todo el de preparación de cuadras, establos o corrales para el ganado.

Dedicado el amplio plano que se extiende ante los pabellones militares a nuevo Parque de Córdoba, unidos por él los jardines altos y los bajos, forzosamente ha de bus-

carse otro lugar para instalar las cien casetas de madera y las doce o quince barracas y circos que hasta aquí tenían acomodo fácil en lo que ya van siendo jardines.

Forzoso será trasladar todo ese pueblo de lona y madera a lo que hoy se llama «la hoyada», y en ese caso será preciso replantear con tiempo esas instalaciones, arreglar convenientemente el piso, cortar los arbolucos que estorben y preparar, en suma, aquel parage para el nuevo destino que ha de dársele.

Y también habrá de pasar a estudio de personas competentes el proyecto de utilización del barranco de la Huerta del Rey o de los llanos del egido de Vista Alegre para corralizas donde se encierre el ganado, con sus calles centrales, sus abrevaderos, etcétera, etc.

Todo ello se pondrá sin duda pronto sobre el tapete, pues para lo mucho que queda que resolver y que ejecutar setenta días no es término tan largo que permita dormirse.

De la provincia

Hurto de caballerías

Por la benemérita de Guadalcazar han sido detenidos los vecinos de la aldea de Fuente Carretero, Juan Carrasco Pavón y José Carrasco García, autores del robo de tres caballerías en el sitio denominado «Valdío», de aquel término. Fueron vendidos a un tal Nicolás Cejas, con domicilio en la posada del Sol, de esta capital, por el precio de 75 pesetas.

Detenciones

Por haberles sorprendido vendiendo productos de un robo cometido en Puertollano y en un almacén de comestibles han sido detenidos por la guardia civil de Pueblo-nuevo del Terrible Norberto Pérez Carranque, de 17 años y sin domicilio fijo, y Florentino Ferreiro Rios, de 22, vecino de Puertollano.

Levantamiento de un cadáver

La benemérita de Espejo da cuenta de la extracción en el río Guadajoz del vecino de Fernán Núñez Francisco Jurado Povedano, de 64 años, que hace días se arrojó al río, cuando se dirigía al cortijo «Trinidad», en unión de otros operarios.

Parece ser que el desgraciado Francisco padecía frecuentes ataques de enajenación mental.

Por orden del juez de instrucción de la Derecha, se ha procedido al levantamiento del cadáver y conducido al depósito judicial del cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

GOBIERNO CIVIL

Los obreros del campo, de Villafranca.

El alcalde de Villafranca de Córdoba estuvo esta mañana en el gobierno civil, donde celebró una detenida conferencia con el señor Cabello Lapidra.

En la conversación se ocuparon ambas autoridades del cariz que presentan las relaciones entre los obreros agrícolas de dicho municipio y sus respectivos patronos, pues parece que entre aquéllos y éstos existen algunas diferencias.

Intereses de Valsequillo

Una comisión de vecinos de Valsequillo, presidida por el alcalde de dicho Ayuntamiento, visitó esta mañana al señor Cabello Lapidra en su despacho oficial, para interesarle la pronta resolución de varios asuntos de interés.

El gobernador civil ofreció atenderles en la medida de lo posible, y los comisionados salieron muy satisfechos de la entrevista.

Visitas

El gobernador civil señor Cabello Lapidra, ha recibido hoy, entre otras visitas, la del concejal del Ayuntamiento de esta capital don Eustasio Terroba, la del director de la Escuela Nacional de Maestros señor Bianco Cantarero, y la del alcalde de Castro del Río don Juan Fuentes y López de Tejada, al que acompañaba el secretario de dicho Ayuntamiento.

Lo que dicen la autoridades

Manifestaciones del gobernador civil

El gobernador civil señor Cabello recibió esta mañana a los periodistas a la hora de costumbre, manifestándoles en primer término que ha sido nombrado delegado gubernativo don Guillermo García Carrasco.

Dijo después que ha remitido un oficio a la Dirección general de la guardia civil haciendo un elogio del alférez de la benemérita don Arcadio Camuñas, por el temerario arrojó que demostró en los trabajos de salvamento de las personas que habían quedado entre los escombros, en el hundimiento de dos casas de Castro del Río, ocurrido recientemente.

Añadió que, según noticias que había recibido del alcalde de esta capital, la respetable madre del señor Cruz Conde continuaba en el mismo estado de gravedad.

Por último, manifestó el señor Cabello Lapidra que la manifestación celebrada en Vitoria con motivo de la inauguración del monumento a la memoria del señor Dato, había resultado muy brillante y que el ex-presidente del Consejo señor Sánchez Guerra había pronunciado en dicha capital un brillante discurso.

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

Instrucción pública

Una reclamación

Doña Catalina Suárez Harriero, maestra de Pozoblanco, remite una instancia en la que reclama contra el escalafón del año mil novecientos veintidós.

Hojas de servicio

Don Demetrio Blanco, maestro de Bujalance, remite tres hojas de servicios y certificación de poseer el título de Bachiller, a fin de que se haga constar este extremo en el escalafón correspondiente.

Nombramientos

Doña María Consolación Moyano Campos y doña Encarnación Vicente Sevilla deben presentarse en la Sección administrativa de Primera enseñanza para recoger sus nombramientos de maestras sustitutas de Puente Genil y Navalecuervo (Fuente Obejuna), respectivamente.

Toma de posesión

Ha tomado posesión del cargo de maestra interina de la escuela nacional de niñas número 19, de esta capital, doña María Remedios Carrera Dorado.

La Granadina

Alfonso XIII, 30

Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (esquina al Paseo del Gran Capitán)

Las preferidas del público cordobés por sus excelentes géneros.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Película callejera

¡Que te pillol...! ¡Que la cojol...!

Por la carrera de la Fuensantilla camina el ciclista José Vargas Carrasco, de 23 años y con domicilio en la calle Alvar Rodríguez número 6.

Tras él, y en la misma dirección, surge el «cacharro» 339, de la matrícula de Córdoba, haciendo primores caligráficos, bajo la batuta del distinguido conductor Manuel Ruiz Rodríguez, de 22 años, domiciliado en la calle Alfaro número 56.

Manolito, a impulsos de un gallardo gesto de protección, se dispone a favorecer la marcha del ciclista. Y al son de ¡que te pillol!, ¡que la cojol! le dió con las narices del artefacto al sillón de la bicicleta, saliendo el José Vargas, sin más aviso, a batir el record de las alturas.

La «bici», en un «arrebato de filosofía», se declara en huelga de «ruedas caídas» y penetra «contra su voluntad» en el interior del automóvil, porque así lo decide el héroe de esta hazaña.

Ante la natural sorpresa del público huye el auto, veloz, y arroja su presa en el Arroyo de Pedroches...

Manolito empieza a «darse cuenta» de que está «melopea perdido» y retorna a la capital, llegando, con sus dibujos «autográficos» al límite de la perfección. Encuétrase con su amigo Rafael Rodríguez Segundo, de 25 años, y con domicilio en la calle Mayor de San Lorenzo, 153, que «no venía solo» y le invita a que le acompañe al garage. Lo malo está en que confundieron el domicilio del 339 y lo empotraron en una pared de la calle Morería.

Los curdas han sido detenidos. El aviador-ciclista, curado en la Casa de Socorro, donde se le apreció una herida contusa en la pierna izquierda, de pronóstico leve. Y la bicicleta, con más bollos que en un horno, detenida, por tanto, en la Comisaría.

Desde Montilla

Llegada del nuevo delegado.—Ayer en el tren correo ascendente llegó a ésta el nuevo delegado gubernativo de esta zona, comandante de Caballería don Pelegrín Pujol.

En la estación era esperado por las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y el elemento oficial de la población.

Al apearse del coche en que hacía su viaje, fué saludado por el capitán del Somatén señor Coronel, quien hizo las presentaciones de rigor.

Seguidamente emprendieron la marcha a la ciudad en varios coches y automóviles, dirigiéndose a las Casas Consistoriales, donde tomó posesión de su cargo, disponiendo se fijaran bandos en los sitios públicos y de costumbre en términos de salutación al pueblo, y anunciando que desde el sábado podían concurrir a su despacho todos los vecinos que lo tuvieran por conveniente, para tener así el gusto de conocerles personalmente y cambiar al mismo tiempo impresiones directas.

Desde estas columnas enviamos al nuevo delegado gubernativo nuestro respetuoso saludo de bienvenida, deseándole acierto

en su gestión para que se vea coronada por el éxito.

Misiones.—En el mismo tren llegaron a ésta dos Padres de la Compañía de Jesús, que vienen para dar conferencias con el carácter de misiones, en la parroquia de Santiago.

Les acompañaba el condé de la Cortina, siendo saludados en los andenes por buen número de señores que aguardaban su llegada.

En la salida de la Puerta de Aguilar eran esperados por el clero de la parroquia de Santiago, organizándose la comitiva, en la que formaron los niños y niñas de las escuelas públicas, con sus estandartes, además de numeroso público, siendo presidida por el segundo teniente de alcalde don Francisco Toro Márquez.

A las siete y media de la noche dieron comienzo las misiones, concurriendo al templo donde se celebran muchísimas personas.—*Corresponsal.*

Marzo, 1925.

DE SOCIEDAD

En su finca «La Gitana» se encuentra enfermo, aunque, por fortuna, no de gravedad, el distinguido abogado y literato don Benigno Iniguez González.

Le deseamos pronta mejoría.

Se encuentra completamente restablecida la preciosa niña Consuelito Morales Herrera, hija de nuestro querido amigo el secretario particular del gobernador civil don Angel Morales. Muy de veras lo celebramos.

Enviamos el pésame muy sentido al opulento propietario de Villa del Río don Urbano Muela, así como a su virtuosa esposa, por el fallecimiento de su precioso niño, ocurrido hace unos días en dicha villa.

Deseamos resignación cristiana a los padres, a los que, seguramente, nuevo ángel prodigará los dones de sus venturas en tan dichoso y feliz hogar.

Acompañado de su bellísima hija Amparito, regresó de la villa y corte nuestro querido amigo, el gerente de la Compañía arrendataria de Contribuciones de esta provincia, don Alfonso Jurado Muñoz.

Llegó de Castro del Río, el culto abogado y alcalde de aquella ciudad don Juan Castro y López de Tejada.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

Trut Refining Compagny
New-York
VALVULOIL
LUBRIFICANTES
Pídalo en Gareges.

Sucesos y denuncias

Un detenido

Ha sido detenido José Fuentes Morilla, de 34 años, casado, jornalero, sujeto de pésimos antecedentes y encontrado cometiendo actos inmorales en la vía pública.

Pasó a disposición de las autoridades.

Lucha de «crios»

Manuel Pilero Rojas, de 15 años, domiciliado en la calle Polichinela, 1, ha sido asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región temporal izquierda, de pronóstico leve, producida en riña por Francisco Alcaraz Cabello, domiciliado en la calle Abejar, 18.

Por escándalo

En la calle del Cardenal González ha sido detenido Francisco Domínguez Molero, de 36 años, por hallarse en completo estado de embriaguez, promoviendo un fuerte escándalo.

Se le ocupó una palanqueta.

Por malos tratos

A requerimiento de María Ríos Andújar, domiciliada en la calleja del Nacimiento, número 4, ha sido detenida su convecina Trinidad González Serrano, de 25 años, que hacía a aquella constantemente objeto de malos tratos.

Una denuncia

Francisco Mendieta, de 29 años, con domicilio en la calle Alfonso XII, 61, denuncia a su convecina Candelaria Alvarez Pérez, de 40 años, por ser objeto de malos tratos de palabra, originando fuertes escándalos.

Irascible

José Alonso Carrillo, domiciliado en la calle Medina Corella, 2, dió un fuerte golpe en la parte trasera al automóvil número 50 056, de la matrícula de pruebas, conducido por Enrique Sanz.

Al pretender éste ver los desperfectos ocasionados, llamó al José, que se negó terminantemente, promoviendo un fuerte escándalo. El guardia Rodrigo Martínez lo redujo a la obediencia. Fué detenido.

LOCALES

Ha sido abierto de nuevo el establecimiento del economato de la Sociedad española de Construcciones Electro-mecánicas y reintegrado en su puesto de encargado el honorable joven don Antonio Bustos Quesada.

—Nuestro estimado amigo don Antonio Gil y Alvarez ha recibido un telegrama de la acreditada perfumería «Floralia», anunciándole que el accidente ocurrido en el edificio que construye en Madrid nada afecta a la fábrica construida, y por lo tanto no entorpece la exportación de sus productos.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche.
El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

En la Exposición de la Construcción

Aspecto general de la Exposición.—El hotel del «obrero», el del «burgués» y el de «lujo».—Un patio andaluz.—En España solo un hombre trabaja en mosaico veneciano.—Un ejército bajo tierra.

Hemos querido dejar que la prensa madrileña terminase de hablar de la Exposición de las Construcciones en su aspecto, llamémosle financiero, para ocuparnos nosotros bajo el punto de vista social y artístico. Para esto, hubimos de aprovechar la visita que hicieron SS. MM. los Reyes al Palacio del Hielo.

Los periódicos de la corte, con un fondo de razón, solo acostumbra a mandar a estas exposiciones a redactores comerciales, con lo que el público lector queda sin enterarse de lo verdaderamente saliente que hay en estos certámenes industriales.

Aspecto general de la Exposición

Es conmovedor para los españoles el aspecto general que ofrece este certamen. Allí hubimos de observar el avance de nuestra industria en lo que se refiere a tema tan importante como es la construcción. Desde el más insignificante material a la maquinaria más adelantada, pudimos comprobar en esta manifestación de elementos constructoras.

Las más grandes obras en miniatura estaban expuestas. El ya famoso antes de construir, Palacio de la Prensa con sus doce pisos y magnífico teatro; el Acueducto sobre Riofrío; la Nueva Estación Central de Madrid con los enlaces Norte-Mediodía; la presa de «El Carpio» (Córdoba) en el río Guadalquivir; el salto de Villalba (en construcción por la Eléctrica de Casillas); los mármoles artificiales de distintas marcas; elegantes templetos de mármoles, etc., etc.

El famoso Echevarrieta nos presentó bonitos despachos, todo a base de madera, incluso chimenea y fachada, para demostrar lo útil de este elemento.

También resaltaban los típicos jarrones talaveranos, columnas, lámparas a base de cerámica, orgullo de nuestro país.

Pero hay algo que no puede pasar inadvertido al espectador, y más si va en plan artístico para trasladar sus impresiones al lector.

Los tres hoteles

Una Sociedad, que no tenemos por qué nombrar, presentaba un magnífico «stand» resultando tres hoteles: «El del obrero» por valor de 8.000 pesetas; «El del burgués» por 25.000, y el de «lujo», que marcaba 75.000 pesetas. Los tres constituían verdadera originalidad, al mismo tiempo que señalaba una economía si lo comparamos con la carestía de la vivienda.

Un patio andaluz

En nuestro recorrido, encontramos otro «stand» maravilloso. Nos detenemos ante un patio andaluz, que preside la imagen del Perpétuo Socorro, todo ello de mosaico veneciano. Unos bancos artísticos con alto respaldo y un piso rústico y original con dibujos formados con piedras de río, blanca y negra. También un enrejado de madera con

flores, y para darle más sabor señorial, hasta con sus tortolitas, palomas y demás volátiles, constituyendo un bello conjunto de arte.

Este hombre—pensamos—tiene que ser un gran artista. Nos presentamos y contes a con indiferencia a nuestras preguntas.

—¿Es usted artista?

—Creo que lo soy—contesta con gran modestia.

—¿Su nombre?—preguntamos.

—Es muy vulgar; José Antonio Valcarcel.

—¿José Antonio...?—recordamos.—Sí, no es la primera vez que oímos su nombre. Su arte es conocido en España... Porque es usted «único». ¿No es así?

En efecto; en Venecia hubimos de conocer este nombre. Es un español meritísimo que dedica su esfuerzo al difícil y pesado arte de cuadros formados por mosaicos venecianos. Es el único que en España se ocupa de esta clase de trabajos, consiguiendo a fuerza de paciencia bellezas artísticas como las que nos muestra. Un cuadro de San Antonio, otro del Sagrado Corazón, otro de la Purísima, etc., formados con pedacitos de mosaicos de infinidad de colores, constituyendo a fuerza de paciencia, de vista y gusto artístico, una obra digna de figurar en los mejores museos de arte. Mientras admiramos estas obras meritísimas, el doctor Tapia adquiere un San Antonio que es un derroche de gusto artístico.

Nos invita a que visitemos su estudio en la calle Lope de Vega, y le prometemo complacer para embriagarnos de belleza y de arte.

Curiosos trabajos de los ingenieros militares.

Nos detenemos unos instantes ante las maravillas que nos presentan los ingenieros del ejército, todo en diminuto. Primero fotos y dibujos, después construcciones de cuarteles, comandancias, pequeños castillos, fuertes con sus alojamientos subterráneos para guarecerse del enemigo, cocinas y dormitorios bajo tierra, atrincheramientos, tiendas de campaña y, en una palabra, cuanto necesita un ejército moderno en el campo de batalla. Todo en miniatura, pero que el visitante se da perfecta cuenta de todo ello mejor que si lo estuviera habitando. A más de esto, presentaban distintos proyectos, entre otros el cuartel del Bruch (Barcelona), la comandancia de Ingenieros de Sevilla y la nueva Capitanía general de Madrid, verdadero palacio militar cuando éste se construya.

Pué quezá el stand más visitado, especialmente por los muchachos, que se daban cuenta de lo que es un campo de batalla con un gran ejército bajo las entrañas de la tierra.

Jorge Blanc.

Madrid, 1925.

En el Stadium Electro-mecánica

El partido de ayer

Con una buena entrada y a las tres en punto se celebró ayer el partido de campeonato entre el «Iliturgi F. C.» y «Electro-mecánica F. C.»

Los equipos se alinearon a las órdenes del árbitro señor Fernández Palomé.

Le toca salir al «Iliturgi», que llega a la puerta contraria, despejando bien el defensa derecha.

Se hacen del balón los del «Electro» y en bonita combinación avanzan, teniendo que intervenir Cozgalla.

Sigue el dominio del «Electro» y en un bonito avance de Ocaña, que llega hasta la puerta contraria, pasa a Pérez, que se encuentra bien situado, el cual lanza un chut que el portero no puede parar, entrando el balón en la red. Van diez y nueve minutos de juego. Se aplaude grandemente al «Electro».

Se tira un corner a la «Electro», sin consecuencias, que pudo ser tanto si el delantero-centro no le hubiera dado con las manos.

Hay un avance del «Iliturgi», que se malogra por orsais. También pierde este equipo una ocasión de poder marcar tanto, casi en la misma puerta de Bohorque.

Sigue el juego alternativamente durante quince minutos, tirándose durante este tiempo, otro corner al «Electro».

En un avance de los del «Iliturgi», éstos llegan hasta la puerta de Bohorque, formándose una melée en ella y quedando la portería sola; el balón pasa de un jugador a otro sin que penetre en la red, hasta que por fin lo saca un blanco con el pecho, y despejándose la situación. Sigue un poco de juego más y termina el primer tiempo.

El segundo, empieza dominando los equipos alternativamente, aunque más los del «Iliturgi», que llegan varias veces a los dominios de Bohorque.

Se tira un corner al «Electro», sin consecuencias, y otro al «Iliturgi» con el mismo resultado. De nuevo llegan los del «Iliturgi» a la puerta contraria, pero tampoco consiguen nada.

Cozgalla hace una salida que por poco le cuesta a su equipo un tanto.

Ocaña recoge un balón casi en medio del campo, y avanza con él, pasándose a todos los que le salen al paso, y ya casi en la puerta, chuta, y consigue el segundo tanto para su equipo.

Ya no dejan de dominar en todo lo que resta del partido los «mecánicos», sin que por ello se consiga meter otro tanto, viéndose bonitas combinaciones, terminando el partido con la victoria del «Electro» por dos a cero.

En el partido celebrado en Cabra entre el «Real Sporting» y el «Deportivo Egabrense», ganaron los cordobeses por tres a dos, a pesar de los vaticinios en contra.

El público estuvo algo incorrecto con nuestro equipo.

KIK.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Sección religiosa

Santoraj de hoy

Día 9.—Lunes. Santos Paciano, ob.; Francisca, vda.; Catalina de Bolonia, rg.

Santoraj y cultos de mañana

Día 10.—Martes. Santos Víctor, Cipriano y Cándido. mrs.; Macario, ob. los mártires de Sebaste.

Santoraj.—Imperando Licinio, y estando en Capadocia con un poderoso ejército, hizo publicar un edicto en que mandaba a todos los cristianos, so pena de la vida, que dejasen la religión cristiana. Había en el ejército una compañía de cuarenta valerosos soldados, que eran cristianos y todos de la provincia de Capadocia. Mandóles llamar el Prefecto Agrícola, y exhortóles a que negasen la fe de Cristo, y si no que les quitara la honra de soldados. No haciendo caso ni de sus exhortaciones ni de sus amenazas, mandóles llevar a todos a la cárcel, donde pasaron toda la noche cantando alabanzas al Señor, y Cristo se les apareció diciendo: «Bien habéis comenzado, mirad que acabéis bien». Finalmente fueron echados desnudos en una laguna helada, y pidieron al Señor que ninguno flaquease; más uno de ellos, vencido del frío, se pasó a baño caliente y luego expiró. Habiendo visto un potrero bajar los ángeles con treinta y nueve coronas movido, de la maravilla, se hizo cristiano. Sacaronles de la laguna para conducirlo después a una hoguera, y reservaron a San Melitón, que, por ser más joven, había resistido bien a la violencia del frío; pero su madre, que no le había perdido de vista, le cogió en sus brazos, y habiendo expirado en ellos, le echó en uno de los carros y todos fueron quemados el día 9 de Marzo del año 316.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Monasterio de Santa Marta y lo costea este día doña Valle Serrano por sus difuntos.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 10, martes, a Nuestra Señora del Loro en la Encarnación.

Cultos

Convento de PP. Capuchinos.—A las ocho y media de la mañana, ejercicio del mes de San José. Todas las tardes a las siete menos cuarto Via Crucis.

Ejercicios cuaresmales

En la capilla parroquial del Sagrario.—Un cuarto de hora después de oraciones.

En San Miguel.—A la misma hora.

En San Pedro, el Salvador, en San Juan y en San Nicolás al toque de oraciones.

En San Francisco y en Santiago.—Un cuarto de hora después.

En San Lorenzo.—Media hora después de dicho toque.

Conferencias para caballeros

A las siete en punto de la tarde en San Hipólito.

Primera casa exportadora de café tostado

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

Noticias necrológicas

En San Francisco se celebraron esta mañana a las nueve, con toda pompa, funerales por el virtuoso párroco que fué de San Nicolás de la Villa, don Juan Díaz Moreno, de cuya muerte se cumple hoy el primer aniversario.

Asistieron al fúnebre acto muchas personas que veneraron en vida y no le olvidan después de muerto al sabio y santo sacerdote.

—También y con la propia solemnidad se han verificado, a las diez, honras fúnebres en San Nicolás de la Villa por el eterno descanso del alma del que fué su cura propio. Hubo gran concurrencia.

Inspección provincial de sanidad

En este centro (Gobierno Civil), se han recibido los primeros ejemplares debidamente encuadrados del Reglamento de Sanidad Municipal aprobado recientemente y cuya publicación ha sido prohibida a los particulares. Estos ejemplares se venden de orden del Ministerio de la Gobernación al precio de tres pesetas, destinándose lo recaudado a un fin benéfico relacionado con los médicos titulares.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Gran confitería

“LA PERLA”

Este acreditado establecimiento recomienda a su distinguida clientela y al público en general, adquieran las riquísimas empanadas de salmón y pescada, que esta casa elabora los viernes de cuaresma, siendo ya conocidas por lo exquisito de su gusto y fina elaboración.

¡YA NO FUMO!

Cuando los fumadores empedernidos llevan convertidos en humo unos cuantos vagones de tabaco del que facilita la Compañía Arrendataria, y se dan cuenta de que la nicotina va apoderándose lentamente de los bronquios, exclaman: ¡Ya no fumo!

Cuando pasan una noche fatigosa, producida por los efectos de la nicotina, y oyen que sus bronquios son pitos y flautas que al respirar suenan como órgano desafinado, con molestias de asfixia, repiten: ¡Ya no fumo!

Y como la voluntad de los fumadores carece de la fuerza necesaria para llevar a cabo y con decisión tal propósito, las palabras ¡Ya no fumo!, se convierten en frases huecas, derivadas de las espirales de humo que arrojan por boca y nariz, frases rectificadas al siguiente día cuando no oyen las flautas y los pitos que fueron causa de las molestias de la noche.

En otros tiempos, cuando el modernismo actual no estaba en acción, solamente fumaba en la familia el jefe de la casa, que era la única persona autorizada para ello por las costumbres establecidas.

Hoy fuman los jefes de la familia, los hijos y los nietos hasta la segunda o tercera generación.

Por tanto, el número de fumadores ha aumentado prodigiosamente, sin contar algún que otro ser femenino que fuma por los rincones hipócritamente, para que nadie se dé cuenta de que un fumador con faldas huele a tabaco.

Esto, dicho sea en honor del bello sexo, no es moneda corriente en la sociedad cordobesa.

El uso y abuso del tabaco es tan general, que, desde que los niños fuman ante las barbas del papá, todo el mundo echa humo por la boca y la nariz como una chimenea.

En días anteriores, cuando el uso del tabaco estaba reservado a las personas mayores, a los hijos se permitía fumar el día de sus bodas; era así como un regalo que el padre hacía al hijo cuando contraía matrimonio.

Por eso, cuando el fumador llega a la ancianidad, tiene los pulmones envenenados por la nicotina que lentamente va destruyendo esos organismos tan indispensables para la respiración.

Por eso, también, cuando se da cuenta del daño causado exclama ¡ya no fumo! Lo cual es una resolución tardía porque el daño está hecho y el remedio es difícil.

Algunos resuelven la cuestión dejando de comprar tabaco, pensando en las peñas de los amigos de confianza.

Pero esto tiene sus quebras, porque advertidos de ello los amigos, castigan la confianza costestando: ¡Ya no fumo!

Y el fumador, que carece de fuerza de voluntad para llevar a cabo con resuelta energía el procedimiento, mira a los demás fumadores con ojos de carnero moribundo, diciendo: ¿Tiene usted un papel para fumar?

La contestación suele ser un cigarro, que el empedernido fumador acepta con infantil alegría.

Se dan casos.

Martín Porras.

Los actos de ayer en Peñarroya

Bendición y entrega de la bandera nacional al Somatén oca. — Descubrimiento de la lápida que da el nombre del general Primo de Rivera a la principal calle del pueblo.

(De nuestro enviado especial señor Torres)

Atentamente invitados por las autoridades de Peñarroya tuvimos el gusto de asistir a los importantes actos patrióticos verificados ayer en el laborioso pueblo, actos que resultaron lucidísimos.

En automóviles se trasladaron desde Córdoba muy de mañana el general gobernador militar de la plaza y provincia don Rafael Pérez Herrera, el comandante de Estado Mayor don José Martín Prat, el ayudante del general, comandante de caballería don Diego de León y Primo de Rivera y el comandante de infantería, jefe de los somatenes de la provincia don Benito Canellas, a quienes acompañaban el delegado gubernativo del distrito, capitán de ingenieros don Julián Azofra y el delegado del Somatén en Peñarroya don Francisco Zafra León.

Una mañana espléndida contribuyó a la hermosura del viaje por los más pintorescos lugares de nuestra sierra.

En el cruce del camino de Espiel con la carretera de Almadén, esperaban a los señores antes mencionados el juez de instrucción de Fuente Obejuna don Salvador Márquez Urbano, el alcalde de Peñarroya don Manuel Romero Barrios, el presidente del Somatén don Luis Pedrajas y otras personas.

Hechas las presentaciones de rigor, la caravana automovilista continuó su viaje sin incidente alguno, para llegar a Peñarroya a las once de la mañana.

A la entrada del pueblo una enorme muchedumbre esperaba la llegada de las autoridades.

En lugar preferente hallábanse correctamente formados todos los individuos del Somatén con sus armas y los niños y niñas de las escuelas públicas de Peñarroya, que ostentaban en sus manos banderines con los colores nacionales.

Organizada la comitiva, emprendióse la marcha con dirección a la iglesia, en la cual se había de celebrar la ceremonia.

En el trayecto se incorporaron a aquella numerosas personas, llamando la atención numerosas señoritas del pueblo que, ataviadas lujosamente, realzaban sus bellezas con la clásica mantilla española. Entre aquel ramillete de caras bonitas, nos mostraron a una distinguida dama, la señora doña Isabel Arboledas de Pedrajas, que se había dignado amadrinar a la bandera en el acto de la bendición y entrega al Somatén.

En lo más alto del pueblo y con situación en extremo pintoresca se halla la iglesia, limpia y pequeña, como una tacita de plata.

En la puerta del templo esperaba a las autoridades el cura ecónomo del pueblo don Francisco Calero Cobos, que dijo el Santo Sacrificio de la Misa; terminada la cual se procedió a la bendición de la enseña nacional, momento de gran emoción y solemnidad para todos los que lo presenciaron. El

señor Calero Cobos pronunció después una elocuente y sentida plática alusiva al acto.

El general gobernador señor Pérez Herrera, acompañado de la madrina y llevando la bandera del Somatén, salió a la explanada de la iglesia y con palabras sencillas y elocuentes hizo una hermosa alocución a los somatenistas que momentos después iban a jurar la bandera.

Terminada la jura, todos desfilaron ante la enseña de la Patria, y entonces el gobernador militar hizo entrega de la bandera al Somatén en la persona de don José Camacho, que había sido designado abanderado.

La primera parte de los actos a celebrar terminó con los himnos a la bandera y a Córdoba, que fueron cantados por los niños y niñas de las escuelas públicas.

En el Circulo de la Unión Patriótica

Después de la bendición de la bandera, ésta fué depositada con todos los honores en el balcón principal del local social, donde ondeó durante todo el día.

Las autoridades e invitados descansaron breves momentos, presenciando el reparto de meriendas a los niños de las escuelas, que sumaban un total de doscientos cincuenta.

A la una y media comenzó el banquete con que los socios de la Unión Patriótica y miembros del Somatén obsequiaron a las autoridades e invitados.

Asistieron al acto más de cien comensales, que fueron presididos por el gobernador militar general Pérez Herrera, que sentó a su derecha a la madrina de la bandera, señora doña Isabel Arboledas de Pedrajas, y a su izquierda al delegado gubernativo del distrito, señor Azofra. Ocuparon otros puestos de la mesa presidencial, el alcalde de Peñarroya, don Manuel Romero; el juez de instrucción del partido, don Salvador Márquez Urbano; el alcalde de Fuente Obejuna, don Manuel Camacho; el secretario de aquel juzgado don Manuel Lage; el presidente del Somatén de Peñarroya, don Luis

Pedrajas; el director de la C. M. M. de P., don Luis Dogroz; el comandante jefe provincial del Somatén, don Benito Canella, y el capitán de la guardia civil de Pueblonuevo del Terrible, don Francisco Quintero.

Ofreció el agasajo en nombre del somatén su presidente don Luis Pedrajas, quien pronunció breves y sentidas palabras.

También habló brevemente don Francisco Martín, que hizo historia acerca de la constitución del Somatén de Peñarroya y enalteció con frases calurosas a la patriótica institución.

Seguidamente, el general Pérez Herrera elevó su copa como prueba de agradecimiento por los agasajos recibidos y la gran satisfacción tenida de entregar la bandera a aquel Somatén.

En elocuentes párrafos ofrecióse a todos para todo aquello que sirviera de engrandecimiento a nuestra madre Patria.

Tributó elogios al general Primo de Rivera, calificándolo de bravo caudillo, que un día memorable puso su vida a los pies del altar de la patria en defensa de los derechos ciudadanos y nuestras libertades.

Añadió que el movimiento del 13 de septiembre fué un acto legal, digno y honrado, que fué aclamado por toda España, puesto que recogía todas las aspiraciones del pueblo, y no un movimiento militar, como quisieron calificarlo algunos amantes de la vieja política, que olvidaban que aquellos militares hablaban en nombre del pueblo, pues de él se nutre el Ejército.

En párrafos plenos de grandeza y virilidad se ocupó de las transformaciones sufridas por España, abogando por su grandeza y poderío, terminando su brillante discurso con un viva a España, que fué unánimemente contestado por todos los comensales, los que tributaron una clamorosa ovación al gobernador militar.

El general Pérez Herrera dijo nuevamente que todos aquellos aplausos los recogía orgulloso para hacer con ellos un ramillete y ofrendarlo a la bandera, en la mujer

Automóviles

:-:

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9.

española, representante de todos los ideales y de todos los cariños.

El descubrimiento de la lápida al general Primo de Rivera

A la entrada del pueblo, en la calle que hasta ayer ostentó el nombre de José Castillejo, habíase levantado una tribuna adornada con plantas y flores y telas de los colores nacionales.

Un tapiz rojo cubría la lápida de mármol que da el nuevo nombre a la calle cuya inscripción reza así: «El Excmo señor teniente general don Miguel Primo de Rivera».

Frente a la tribuna, que fué ocupada por las autoridades e invitados, se hallaban los niños y niñas de las escuelas públicas y un inmenso gentío, al que se habían sumado numerosos vecinos del inmediato pueblo del Torrible.

El general Pérez Herrera descubrió la lápida, pronunciando un breve discurso alusivo al acto que se celebraba.

También leyó unas bien escritas cuartillas el secretario del Ayuntamiento de Peñarroya don José Jiménez.

Después los pequeños escolares que presenciaban el acto cantaron un himno a Primo de Rivera, cuya letra es original de la profesora de aquel pueblo doña Juana Arenas Jiménez.

A continuación inicióse el desfile, que resultó muy lucido.

No terminaremos estas líneas sin consignar un laudable y simpático acto de caridad llevado a cabo por el comandante de Estado Mayor señor Martín Prat y el alcalde pedáneo de Cerro Muriano, que al ver entre los niños de las escuelas algunos que ostentaban sus pies descalzos, hicieron donativos en metálico a sus profesores, para que se les proveyera de calzado.

Peñarroya 8 de Marzo.

La Junta provincial de Subsistencias

Mañana, a las seis y media de la tarde y bajo la presidencia del gobernador civil, señor Cabello Lapiédra, se reunirá la Junta provincial de Subsistencias.

La reunión tiene por objeto tratar de los precios del trigo y de la harina.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá con motivo de la presente **Cuarecma** las riquísimas **Empanadas** de pescado, que tanta fama le dieron en la región andaluza, con el gran surtido de pastelería y confitería tan solicitado por el público cordobés.

BODEGA

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3

Boletín de cotización de la Cámara oficial de Comercio e Industrias de Córdoba

Precios corrientes en 28 de Febrero de 1925.

De origen vegetal.—Aceite vegetal, primera, 26,50 pesetas arroba; id. id. segunda, 24,50; arroz corriente, los 100 kilos 78; azúcar, 180; café, 1.000; cebada, 55; garbanzos tiernos, 150; trigo, 55; habas castellanas, 55; id. cochineras, 55; id. morunas, 55; higos secos, kilo, 0,80; judías secas, 1,20; lentejas, 1,20; pan, 0,65; patatas, 0,40; vino común, litro, 0,70.

De origen animal.—Bacalao, kilo, 2 pesetas; carne de cerdo, 5,25; id. de ternera, con hueso, 4,46; id. id. sin hueso, 5,96; id. de vaca, con hueso, 3,80; id. id. sin hueso, 5,08; jamón, 12,50; leche de vaca, litro, 0,70; manteca de cerdo, kilo, 4,50; tocino fresco, 4; id. añejo, 4,50.

Varios.—Bujías, 230 pesetas los 100 kilos; Petróleo una peseta litro; sal común, 0,15 el kilo.

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado
Solomillo a la Rosini

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera se verá la vista de la causa del juzgado de la Izquierda por el delito de daño, contra el procesado Fernando Cuadrado Cuesta y otros. Defensores señores Hidalgo y Velasco.

—Otra del juzgado de Bujalance por hurto, contra José Castilla Ruano y seis más. Defensores señores Gosálvez, Pavón, Mir y Molina Albendín. Procuradores señores Austria y Arévalo.

—Sección segunda.—Vista de la causa del juzgado de Posadas por el delito de uso de armas, contra los procesados Pedro Gómez y otro. Defensor señor Moreno y procurador señor Torres.

Sentencias

La Sección primera ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Hinojosa del Duque por el delito de uso de armas, contra Julio Rodríguez García, imponiéndole la pena de un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

—Otra del juzgado de Córdoba, por coacciones, contra Francisco Gómez Romero. Absuelto.

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

PRIM ORTOPÉDICO en Córdoba

El día 11 de cada uno de los meses de Enero, Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Noviembre en el Hotel España y Francia recibirá consulta este afamado Ortopédico de Madrid, calle Preciados, 33. Casa fundada hace medio siglo.

Piernas y brazos artificiales

Las perfecciones más grandes producidas después de la Guerra Europea. Aparatos para la curación de **Deformados, Jorobados, Piernas o pies torcidos, Parálisis, Tumores blancos.**

Fajas elásticas para señoras y caballeros

para vientres voluminosos, embarazo, operados, descensos de la matriz, riñón flotante, etcétera.

Medias elásticas para varices y llagas

Aparatos electro-magnéticos para sordos y mudos y para curar el desgaste de los nervios.

Coches para niños y paralíticos

HERNIAS

Creadores del **COJÍN HERNIARIO PRIM**, tratamiento ideal y patentado con el número 46.169. El más perfecto, científico, completo, cómodo y económico para curar toda clase de **HERNIAS**. Consulta fijamente cada dos meses el día

POSADAS el día 10 Hotel Valle
CÓRDOBA " " 11 " España y Francia. } De los meses de Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Novbre.

BAENA el día 18 Hotel Gabino
CABRA " " 19 " La Central } De los meses de Abril, Junio, Agosto, Octubre y Diciembre.
LUCENA " " 20 " Juanito
PUENTE-GENIL " " 21 " España }

Información telefónica

Con gran solemnidad ha sido descubierto el monumento a don Eduardo Dato

La viuda del insigne estadista sufre un síncope en el acto de la inauguración

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 9, de las 11 a las 19.

Nuevo acto de la campaña sanitaria

Ayer, a las once, se celebró en el teatro Cervantes un nuevo acto de la campaña sanitaria de higiene social, en el que tomaron parte los oradores siguientes:

Doctor don Francisco Mazarriego, don Victoriano García Martí, doctor Calderín, señor Martínez de la Riva, doctor Rozabal, señor Alvarez Fernández, don César Cort, catedrático de Arquitectura; doctor Parache y don Eduardo Mamolar, diputado provincial.

Se proyectó después la película acostumbrada sobre la avariosis.

Asistió numeroso público.

Incendio en la casa de fieras

Ayer se produjo un incendio en la casa de fieras establecida en el Retiro.

Los momentos fueron de gran pánico, porque se creía que las fieras se iban a escapar.

Afortunadamente el incendio quedó a poco localizado, renaciendo la calma.

Suicida

En la calle Peñón, número 7, atentó contra su vida Adrián Gutiérrez García, el cual se dió un tremendo tajo en el cuello, falleciendo a poco de ingresar en el Hospital.

El conflicto del pan

Los patronos panaderos han acudido a la reunión del Gobierno civil, acordando dar toda clase de facilidades para resolver el asunto del pan.

Presidente del Consejo de Estado

Ha sido nombrado presidente del Consejo de Estado el doctor Cortezo.

Regreso del Rey

A la hora señalada regresó de Vitoria Su Majestad el Rey.

En la estación esperábanle los vocales del Directorio y las autoridades.

Seguidamente dirigióse a Palacio, celebrando una larga conferencia con el vocal del Directorio general Hermosa.

Después recibió en audiencia al general Alfau.

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

De Provincias

BARCELONA

Robo de una cartera

Barcelona 9.—En la calle Duero un sujeto desconocido robó una cartera a José de Miguel.

El ratero huyó.

SEGOVIA

Pidiendo una Academia

Segovia 9.—Las fuerzas vivas de esta capital se han dirigido al Directorio pidiendo que se establezca en esta capital la Academia militar.

VITORIA

En memoria de Dato

Con gran solemnidad se descubre el monumento al ilustre expresidente del Consejo

Vitoria 9.—Han llegado otros familiares del señor Dato.

Además de los señores Sánchez Guerra, Bugallal, García Prieto, conde de Romanones y Prado Palacios, llegaron numerosos políticos conservadores, entre otros, el exministro señor Ruano con ochenta socios del Círculo Conservador-liberal, y de Burgos el capitán general de la región, señor Vallejo, quien esperó la llegada del Monarca.

Llegada del Rey

A las nueve de la mañana llegó el Rey acompañado del presidente interino del Directorio, marqués de Magaz.

La estación se hallaba adornada con profusión de plantas y flores.

Al Monarca esperábanle las autoridades y todos los exministros conservadores.

El Rey, desde la estación se dirigió a la iglesia de San Miguel, presidiendo la misa de Requiem por el alma del señor Dato.

Luego, con la comitiva, se dirigió por las calles del itinerario al parque de la Florida, donde se levanta el monumento.

Descubrimiento de la estatua

En el parque hay un gentío imponente. A la llegada del Rey el público ovaciona lagamente.

Don Alfonso viste el uniforme de Husares.

Toma asiento en la presidencia de honor, en unión del vicealmirante Magaz y el obispo de la diócesis.

En las demás tribunas sentáronse los expresidentes del Consejo.

El señor Bergamín no encontró sitio, sentándose en la tribuna de la Prensa.

Varios discursos

El presidente de la Diputación de Alava pronuncia breves palabras, ensalzando la figura del expresidente Dato.

Después se levanta el señor Sánchez-Guerra.

Habla de la soberanía única y absoluta que es la de la muerte.

Recuerda que la familia del ilustre político fallecido marchó fuera de España a raíz de su trágico fin, y que ahora vuelve a España porque el país recuerda al estadista insigne y toma parte en este acto solemne.

Hace, por último, un elogio cumplidísimo del inolvidable presidente, y termina en un bello párrafo saludando a la viuda y a los familiares del señor Dato.

El marqués de Magaz habla también de la personalidad de Dato.

Dice que separará unas flores de la corona que le dedica el Gobierno, para dedicárselas a la viuda del varón insigne.

La viuda del señor Dato se emociona y sufre un desvanecimiento, teniendo que ser retirada.

Seguidamente el Rey descubre el monumento.

Se oyen numerosos vivas a Dato y al «Padre de la Provincia», título foral que se le concede por el celo con que siempre defendió los intereses de Alava.

El Rey, dirigiéndose a Sánchez Guerra le dice:

—Ha sido una buena papeleta la que le ha tocado.

—Señor, la más difícil de mi vida—respondió el ilustre político cordobés.

Luego uno de los concurrentes dió un entusiasta viva a Dato.

Sánchez Guerra dijo:

—Está bien dicho, porque Dato sigue viviendo con nosotros.

Otros detalles.—Regreso del Rey

Después de descubrirse el monumento, el Rey y el marqués de Magaz emprendieron el viaje de regreso a Madrid, siendo objeto de una cariñosa manifestación de despedida.

A las cinco de la tarde ha dado una conferencia el vizconde de Eza en el teatro Nuevo, tratando de la personalidad de don Eduardo Dato.

Del extranjero

Pánico en el parque zoológico

Berlin 9.—Sin que aún se conozca la causa de ello y a quien pueda imputársele la responsabilidad, cuando mayor era la concurrencia de público en el parque zoológico un león se escapó de su jaula, sembrando entre los presentes el consiguiente pánico.

Varias señoras se accidentaron, otras se hirieron al intentar subirse a los árboles etc. Sin embargo, el rey de la selva era de lo más pacífico que darse puede.

Sin intentar hacer el menor daño a los allí reunidos, emprendió el camino de la calle, siendo detenido por un grupo de guardas, que consiguieron reducirle a la obediencia por medio de unos lazos que le prepararon.

Un baño que se desborda ocasiona un hundimiento

París 9.—Por un olvido, la doncella de los marqueses de Fermore dejó abierta la llave del baño, el cual se desbordó, cayendo el agua al suelo inundando la habitación. Nadie se dio cuenta de este accidente, y como la casa es de antigua construcción, el piso se reblandeció, ocasionando el hundimiento.

En el piso inferior, domicilio del doctor Sehegun, los escombros sepultaron a la doncella del doctor, hiriéndola gravemente.

Un piano aplasta a una señora

Roma 9.—Cuando unos obreros intentaban meter por el balcón de una casa un piano, pendiente de unas fuertes maromas, una de éstas se rompió y la mole musical fué a parar a la calle. Visto el piano a tiempo por algunos transeuntes, dieron la voz de alarma, logrando ponerse en salvo todos cuantos pasaban por la calle, menos una señora de 72 años de edad, que no tuvo tiempo para huir y a la que pilló debajo el piano.

La infeliz anciana murió instantáneamente.

Asalto a mano armada en un café

Nueva York 9.—En uno de los más céntricos cafés, el «Odey Meder», penetraron varios individuos que tomaron parte en una de las partidas de bacarrat que se organizan, clandestinamente, en dicho establecimiento. Los azares de la fortuna se llevaron prontamente los cuartos de los jugadores, quienes empuñando unas pistolas, se apoderaron de todo el dinero de la banca.

Como la sala de juego se halla en la parte interior del establecimiento, los asaltantes, para huir, hubieron de atrevesar el café, por su parte abierta al público, pero cuando se disponían a ganar la calle, uno de los empleados en la mesa de juego, salió detrás de ellos y dió un grito de alarma, lo que hizo que algunos camareros se pusieran en la puerta para impedirles la salida.

Entonces los asaltadores, haciendo uso nuevamente de las armas, se encararon con los dependientes y empleados del café y debieron pensar que, ya que las circunstancias les obligaban debían aprovechar la ocasión, porque ya la aprovecharon para desbaliar también a los pacíficos ciudadanos que consumían el aromático jugo. Inmediatamente después se dieron a la fuga, sin que hasta ahora hayan sido detenidos.

Se sospecha, sin embargo, que sean los componentes de una banda de jugadores de ventaja, que ya ha tenido por parecidas causas cuentas con la justicia. Contribuye a estas sospechas el que hayan desaparecido los que la componen, y que se carezca de noticias de ellos.

Los peligros del baño

Londres 9.—De Herbets comunican que, desde uno de los puentes del ferrocarril, se arrojó al Támesis el francés Gustavo Alori, con ánimo de bañarse—en este tiempo!—e ignorando que el río por aquella parte no tiene un metro de profundidad.

Como la altura del puente es de catorce metros, el bañista se permitió el lujo de arrojarle haciendo verdadera filigrana.

Un salto que en el mar y ante numeroso público hubiera sido un éxito! Pero naturalmente, el arrojado bañista encontró fondo mucho antes de lo que pensaba y recibió tal golpe que a los pocos instantes de ingresado en el más cercano puesto de socorro, falleció.

De Marruecos Operaciones

Larache 9.—La columna que opera al mando del coronel señor García Boloix estableció varios puestos, llevando un convoy a la posición de Borja Siria Amasd.

El enemigo hostilizó a nuestras tropas, que contestaron con fuerte fuego de fusilería.

En la zona francesa

Larache 9.—Noticias de Casablanca acentúan los rumores de próximas operaciones que se efectuarán en distintos frentes de la zona francesa, principalmente en el sector de Uarga.

A Fez han llegado los generales Du Jonchay, de Caballería y Moog, de Artillería; ambos han celebrado una extensa conferencia acerca de la próxima llegada a la zona francesa de nuevos escuadrones de Caballería y baterías procedentes de Argelia.

Parece que el general Moog, terminada la entrevista, ha regresado a Argelia para ultimar el traslado de las tropas que de Argelia han sido destinadas a operar en el sector francés de Marruecos.

También ha llegado a Fez el general Caimel, con objeto de inspeccionar el sector de Uarga.

Se encuentran ya en el poblado de Kenitra las fuerzas coloniales que recientemente desembarcaron en Casablanca. Fuerzas senegalesas han sido enviadas a Medbia.

En otros puntos de la zona francesa se han efectuado concentraciones de tropas; estas concentraciones y los anuncios del envío de fuerzas procedentes de Argelia comprueban que dentro de pocos días se efectuarán operaciones en gran escala.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)

SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

De minas

Don Jerónimo Martínez Monterroso, vecino de Azuaga (Badajoz), solicita la propiedad de 21 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «San Miguel», en el término municipal de Fuente Obejuna y parage conocido por el cortijo del «Lobo», propiedad de don José Pequeño.

El mismo señor solicita la propiedad de veinte pertenencias mineras de hierro, con el nombre de «Amparo», en el término municipal de Hornachuelos y en terrenos propiedad de don Eduardo Hurtado, vecino de León.

Don Valeriano Muñoz Illescas, vecino de Conquista (Córdoba), solicita le sean devueltas las 332.50 pesetas que, por el denunciado minero de plomo que, con la denominación de «Mercedes», depositó en Hacienda.

Intervención de Hacienda

Con motivo de la reciente reorganización de servicios en las oficinas de Hacienda, las Intervenciones quedaron reducidas solamente a la parte fiscal, pasando las Secciones de Contabilidad, Clases Pasivas, Caja de Depósito, Deuda, Lotería y Expedición de toda clase de certificaciones que se relacionen con los diferentes impuestos a la Tesorería-Contaduría.

Por lo tanto el interventor de Hacienda de esta provincia nos ruega lo hagamos así público, para que se dirijan a aquella oficina y no a la Intervención toda la documentación relacionada con los indicados servicios, a fin de evitar retrasos y extravíos indebidas.

Con gusto complacemos al interventor de Hacienda señor Cora, nuestro distinguido amigo.

Desde El Carpio

Viajeros.—Ayer, con motivo de la festividad del día y aprovechando la esplendor del tiempo, llegaron a esta localidad varios viajeros, entre los que recordamos al director de la «Electro-Mecánica», acompañado de su distinguida esposa y algunas amistades, quienes visitaron la iglesia y el castro del duque de Alba.

También estuvieron en esta localidad las simpáticas y agraciadas señoritas Natividad y Mercedes Rodríguez, con su sobrina Gracia; Carmen Ravé, María Rodríguez y Rafi García, que vinieron a visitar a la encantadora señorita Angelita García Arca, que se encuentra reponiendo su salud en la finca «La Huelga», de los señores Gavilán Hermanos. Con este motivo, se organizó una gira al «Salto del Carpio», que resultó muy animada.

Defunción.—Nuestro estimado amigo don Manuel González, pasa en estos momentos por la pena de haber visto morir a una de sus hijas.

Le acompañamos en el sentimiento.

Enferma.—Se encuentra enferma la distinguida esposa del alcalde de este Ayuntamiento don Emilio Ségura, estimado amigo nuestro.

Deseamos el pronto restablecimiento de la paciente.—Corresponsal.

El Carpio, 9 de marzo de 1925.

Gran Teatro.-Ideal Cinema Aguas de Villaharta

En la presente semana estreno formidable de

La Casa de la Troya

El mayor éxito de la cinematografía
2 jornadas 12 capítulos 6.000 metros

La película que usted verá más veces

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fabrica de mosaicos hidráulicos.---Almacén de materiales de construcción

Álvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

LOS LABRADORES, GANADEROS, FABRICANTES Y COMERCIANTES, que quieren progresar y ganar dinero deben pedir en carta GRATUITAMENTE un ejemplar de "EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL" a la

La casa Ungría

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Esta casa con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinientos, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. Suministra informes comerciales de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas

50 id. 145 id.

(a mayor número precios más reducidos).

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientro o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.^a, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Automóvil Ford, de tipo moderno, se vende en muy buenas condiciones. Darán razón blanco Belmonte, número 1, de dos a cinco.

Arrendamiento.—Desde el 24 del corriente se hace de un espacioso piso principal interior, con azotea y lavadero, instalación de luz eléctrica y agua, independiente, en precio de 115 pesetas mensuales, en la casa número 8, Plaza del Ángel (San Hipólito). Horas de verle de 2 a 5 de la tarde.

Ama de cría.—Se ofrece para casa de los padres. Razón: Casas Nuevas, 2. Francisca Gómez, en Montilla (Córdoba).

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Molino Eléctrico.—En el Campo de San Antón, número 3 (Puerta Nueva), se trituran granos a presencia del interesado al precio de una peseta los cien kilos. En el mismo se vende toda clase de cereales y leguminosas a precios económicos. Teléfono 47. También se vende aceite por arrobas, precio de competencia comercial.

Quinado Alvear.—Preparación simple de vino Pedro Ximénez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trones.

Se arrienda piso bajo, calle Candelaria, número 8. Se desea matrimonio o señoras solas.

Reljería Royal.—(Junto al Círculo de la Amistad).—Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratas. Local del Pay-Pay.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se arriendan dos buenos Garages. Razón Osario número 47.

Se vende una suerte de terreno con 73 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, descuajado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barroso y Castillo, número 49.

Se venden varios muebles y plantas de sombra. Osio número 6, duplicado.

Se venden dos casas de nueva construcción; una en Alcolea y otra en Villafranca. Para tratar, Martín Jurado, Canalejas, número 8, Villafranca de Córdoba.

Ama de cría, para casa de los padres, se ofrece. Razón, Postrera número 25.